

Iglesia en Jaca



Fotograma correspondiente a la cinta dirigida por Santos Blanco.

Cine

"Libres: un viaje al interior del hombre" llega a Huesca

La película documental dirigida por Santos Blanco sobre los religiosos de clausura se proyecta en el Teatro Salesiano los días 13 y 14 de mayo

Redacción

La película documental "Libres", dirigida por Santos Blanco, se proyecta los días 13 y 14 de mayo, sábado y domingo, en el Teatro Salesiano de Huesca en horario de 18:00 h. Las entradas tendrán un coste de 5 euros y parte de sus beneficios irán destinados a la Fundación De Clausura para ayudar al sostenimiento de las comunidades monásticas de Huesca más necesitadas. Pueden obtenerse desde la página web www.boscoencuentros.com. También en los Salesianos 20 minutos antes del comienzo de la película

o bien llamando al número de teléfono 621 62 95 30.

Santos Blanco explica que la cinta nace en la trágica pandemia del año 2020. Formó parte de un equipo de profesionales para realizar una campaña de comunicación. El objetivo era recaudar fondos para ayudar a religiosos de clausura que, al no poder vender sus productos,

no tenían dinero para comprar alimentos siquiera. Luego dirigió una campaña publicitaria para la Fundación De Clausura. Pasó cuatro días en un monasterio conviviendo con monjes. A su regreso, empezó a investigar más sobre esta vida oculta tan especial y desconocida en el siglo XXI, lo que supuso la semilla de "Libres".

Cine y familia de la mano de 16 autores

El sacerdote salesiano Josan Montull ha colaborado en la concepción del libro "Cine y familia. Descubrir los valores a través de las películas de nuestra vida", que ha coordinado Daniel Arasa y edita Sekotia. Se presentó el pasado jueves 11 de mayo en la librería Santos Ochoa con la presencia de Montull, Arasa e Ignacio Caballero, otro de los 16 autores.

Este libro nos sumerge en un amplísimo abanico de temas referidos al binomio cine-familia: el cine y las series como instrumento educativo; la vida cotidiana; la familia como fuente de vida y de esperanza; la influencia del cine en jóvenes y adolescentes; la figura del padre y la de los abuelos en el cine; la familia en el cine de animación, en el cine español o en

Así comienza un camino que culmina con su estreno: "Ojalá haga descubrir a muchos la verdad de algunos temas que nos afectan a diario y quizá el mundo en el que vivimos nos arrastra en otra dirección", señala el responsable del documental.

En uno de los primeros libros que leyó encontró una frase del Papa Francisco que le dejó "congelado". Refiriéndose a estos monjes y monjas de clausura, decía: "El mundo y la Iglesia os necesita como faros que iluminan el camino de los hombres y las mujeres de nuestro tiempo". ¿Qué filosofía de vida o plenitud interior deben tener estas personas para que el Papa les ponga de referentes, de faros que nos iluminan? Así comienza un camino que culmina con la película y que "ojalá haga descubrir a muchos la verdad de algunos temas que nos afectan".

Desde hace siglos, muchos hombres y mujeres lo dejan todo para entregar su vida a la contemplación. "Libres: un viaje al interior del hombre" es un documental que trata sobre esas personas, religiosos que rara vez pronuncian palabra y que permanecen en lugares cerrados para el mundo: los monasterios. ¿Qué lleva a una persona en el siglo XXI a despojarse de todo lo que le rodea y a retirarse a un lugar para el resto de su vida? ¿Cómo piensa una persona así? Este reportaje se acerca a grandes cuestiones de la existencia del hombre, con un solo objetivo: escuchar a todos ellos.

el de Extremo Oriente; padres e hijos cineastas o hacer música juntos en familia; el perdón en el cine; el tratamiento de las drogas y el alcoholismo, la sexualidad humana... Y hasta algo tan curioso como las familias en el cine postapocalíptico. Una obra colectiva de la mano de 16 expertos. Los coautores son colaboradores de la asociación CinemaNet.

La Palabra

Evangelio

Vosotros me veréis

Domingo VI de Pascua
Jn 14, 15-21

volveré a vosotros. Dentro de poco el mundo no me verá, pero vosotros me veréis y viviréis, porque yo sigo viviendo. Entonces sabréis que yo estoy en mi Padre, y vosotros en mí y yo en vosotros. El que acepta mis mandamientos y los guarda, ese me ama; y el que me ama será amado por mi Padre, y yo también lo amaré y me manifestaré a él».

El comentario por Juan Pablo Ferrer

Vuelve vivo a nosotros

● Sí! Hay un muerto que ha vuelto vivo del más allá de la muerte, para decirnos que no tengamos miedo a la muerte. Por eso, Jesús dice a sus discípulos: ¡Hasta luego! Jesús les promete su compañía tras su muerte en cruz, y no sólo su compañía, sino también la de su Espíritu Santo. ¡Sí! Con los ojos de la fe podemos experimentar que él sigue viviendo y nosotros también, porque su resurrección es también nuestra resurrección.

Permaneciendo unidos a él, podemos gozar de su misma vida, la del Espíritu, contra la que no puede la muerte biológica. Esto es resultado del inmenso amor que Jesús nos tiene, un amor que tiene un rostro propio, el Espíritu Santo. De hecho, este Espíritu nos introduce en la relación paterna que Dios tiene con él. ¡No somos huérfanos! ¡Tenemos un Padre, el propio Padre de Jesús, de cuyo Espíritu de Vida nos hace partícipes su propio Hijo! Jesús no sólo vuelve a nosotros resucitado, sino acompañado de su propio

Espíritu, que nos llena de su vida y amor.

Dejarnos amar por Jesús en una relación de profunda fraternidad y amistad, expresada más con obras que con palabras, es cumplir con su encargo de guardar sus mandamientos, que se concentran en el mandamiento nuevo del amor fraterno, correspondiendo al amor total que él nos tiene. Por eso, decir que somos amigos de Jesús y no observar su mandamiento nuevo es simplemente mentir. Y, por el contrario, quien guarda sus palabras, sus mandamientos, toca la plenitud humana, toca a Dios y pasa de la muerte a la vida. Así, acogiendo el don del Espíritu y amándonos como él nos ama, podremos reconocer a Jesús vivo y resucitado en medio de nosotros.



Palabra de Dios para la semana

■ **14 DOMINGO VI de Pascua [II Semana del Salterio].** - Hch 8, 5-8. 14-17. - Sal 65. - 1 Pe 3, 15-18. - Jn 14, 15-21. ■ **15 LUNES. San Isidro Labrador. MO.** - Hch 16, 11-15. - Sal 149. - Jn 15, 26 - 16, 4a. ■ **16 MARTES. Feria.** - Hch 16, 22-34. - Sal 137. - Jn 16, 5-11. ■ **17 MIÉRCOLES. Feria. [En Tarazona: San Pascual Bailón. MO].** - Hch 17, 15. 22 - 18, 1. - Sal 148. - Jn 16, 12-15. ■ **18 JUEVES. Feria. [En Barbastro-Monzón: Dedicación de la iglesia-catedral. F].** - Hch 18, 1-8. - Sal 97. - Jn 16, 16-20. ■ **19 VIERNES. Feria. [En Tarazona: Beato Juan Lorenzo. MO].** - Hch 18, 9-18. - Sal 46. - Jn 16, 20-23a. ■ **20 SÁBADO. B. V. M. de Fátima. ML.** - Hch 18, 23-28. - Sal 46. - Jn 16, 23b-28.

Noticias breves

San Isidro Labrador



La fiesta de san Isidro, labrador, se celebra el 15 de mayo.

Ricardo Mur

San Isidro nació en Madrid en 1082. Era labrador de profesión. Se casó con una tal María Toribia, que después fue canonizada con el nombre de Santa Toribia o Santa María de la Cabeza. Isidro y María Toribia, llevaban una vida ejemplar de trabajo, oración, abnegación y caridad. Mientras otros labradores madrugaban para trabajar, el matrimonio lo hacía para ir a la iglesia, acudiendo después a sus labores. A la vez, los ángeles llevaban el arado. Sus campos y ganados producían el doble que los de los demás, pero todas sus abundantes ganancias eran invertidas en obras de caridad. A ellos se atribuye la frase "por oír misa y dar cebada, nunca se perdió jornada". Isidro murió en el año 1170. Fue canonizado por el papa Gregorio XV en 1622. Recientemente se han celebrado los 400 años de la ceremonia.

Su fiesta se celebra el 15 de mayo. Aparece vestido de labrador, con una azada o con la lanza de un arado. Es patrón de la Villa y Corte de Madrid, así como de su Comunidad Autónoma y por supuesto, de los agricultores españoles y abogado contra la sequía.

En muchos pueblos, los labradores celebran su fiesta. Las cooperativas suelen convocar a sus socios. Se celebran numerosas eucaristías, muchas de ellas con procesión incluida, en las que no faltan las rogativas al santo para que conceda la necesaria lluvia. Y luego, tras la misa, lo que no falta es la mesa.

"Por los movimientos y grupos eclesiales"



■ Una Iglesia viva es una Iglesia en movimiento. Y los movimientos eclesiales, dice Francisco en el vídeo de del mes de mayo, producido por la Red Mundial de Oración del Papa, "son un don, son la riqueza de la Iglesia".

Así como en Pentecostés, hace dos mil años, los apóstoles recibieron el don de anunciar la Resurrección en diferentes lenguas, también hoy los movimientos y grupos eclesiales explica el Papa hablan "lenguas diferentes" y con creatividad "redescubren cada día, en su carisma, nuevas formas de mostrar el atractivo y la novedad del Evangelio".

Mira el vídeo en thepopevideo.org

Carta del obispo

Acompañados por la Virgen María

D. Julián Ruiz Martorell

Obispo de Huesca



Queridos hermanos en el Señor:

Os deseo gracia y paz.

La Iglesia honra a la Virgen María con un culto especial. La misión maternal de María para con la humanidad no disminuye ni hace sombra a la única mediación de su Hijo, sino que manifiesta su eficacia.

Las fiestas litúrgicas dedicadas a la Virgen María expresan el culto que, especialmente durante el mes de mayo, congrega a los fieles en multitud de iniciativas: romerías, peregrinaciones, encuentros, devociones populares, etc.



Alrededor de la Virgen, los creyentes reforzamos nuestro espíritu de fraternidad. La Madre convoca y congrega. Nos acercamos a la Virgen para orar y celebrar el misterio de su vida, misterio que es fuente de alegría y de esperanza para quienes experimentan el dolor, la aflicción, la enfermedad, la soledad, las desventuras y oscuridades de cada día.

Agradecemos a la Virgen su intercesión en favor de todos nosotros. Le pedimos que nos enseñe a guardar en nuestro corazón y a meditar en silencio los acontecimientos de la vida de su Hijo. Le suplicamos que continúe manifestándonos su presencia maternal, en cada instante de nuestras vidas, sobre todo en los momentos más difíciles.

San Juan Pablo II rezaba en la Exhortación Apostólica "Ecclesia in Europa": "María, Madre de la esperanza, ¡camina con nosotros! Enseñanos a proclamar al Dios vivo; ayúdanos a dar testimonio de Jesús, el único Salvador; haznos serviciales con el prójimo, acogedores de los pobres, artífices de justicia, constructores apasionados de un mundo más justo; intercede por nosotros que actuamos en la historia convencidos de que el designio del Padre se cumplirá. Aurora de un mundo nuevo, ¡muéstrate Madre de la esperanza y vela por nosotros! Vela por la Iglesia (...): que sea transparencia del Evangelio; que sea auténtico lugar de comunión; que viva su misión de anunciar, celebrar y servir el Evangelio de la esperanza para la paz y la alegría de todos. Reina de la Paz, ¡protege la humanidad del tercer milenio! (...). María, ¡danos a Jesús! ¡Haz que lo sigamos y amemos! Él es la esperanza de la Iglesia, de Europa y de la humanidad. Él vive con nosotros, entre nosotros, en su Iglesia" (n. 125).

Dirigimos nuestra mirada agradecida al Señor, por intercesión de la Virgen María. Damos gracias a Dios porque nos hemos sentido acompañados por María en nuestro caminar peregrinante. Junto a Ella, hemos encontrado luz en medio de nuestras inquietudes y preocupaciones, aliento para nuestro cansancio, esperanza cuando hemos experimentado abatimiento.

Que la dulzura de la mirada de la Madre de Misericordia nos acompañe.

14 de mayo, Pascua del Enfermo

Juan Segura: "La pasión del Señor me acerca más a él"



La campaña de este año pone el foco en el cuidado a los mayores.

La Iglesia en España celebra la Pascua del Enfermo, el VI Domingo de Pascua, que este año es el 14 de mayo. Su lema, 'Déjate cautivar por su rostro desgastado', pone el foco en el cuidado de los mayores. En este marco, entrevistamos al sacerdote Juan Segura, que desde hace unos años sigue un tratamiento de hemodiálisis, y por el que gana un primer premio otorgado por la unidad de hemodiálisis del hospital de San Juan de Dios.

Rocío Álvarez

Juan, eres paciente de hemodiálisis desde año y medio, ¿cómo ha sido tu proceso de adaptación de la enfermedad y el tratamiento?

En cada caso es diferente, pero yo he vivido un proceso de enfermedad de trece años de evolución antes de la hemodiálisis. Cuando te diagnostican ya te van informando de la gravedad del tema y tienes que cambiar algunos hábitos de vida y, sobre todo, tomar muchos medicamentos. La hemodiálisis significa que ya no tienes riñones y la máquina tiene que suplirlos. Con las primeras sesiones, se te cae el mundo encima. Luego, poco a poco, te vas dando cuenta de lo importante que es mantener alto el ánimo. El personal que nos atiende en el hospital nos facilita mucho la adaptación.

¿Cómo te ayuda tu fe y tu vocación a afrontar esta realidad?

A veces me lo planteo y yo no sé que sería sin la fe; me siento frágil y débil. Siento que el Señor me acompaña, va conmigo, es mi cómplice. En la Eucaristía y en la adoración al Santísimo recibo todas las fuerzas que necesito para llevar todo esto con dignidad. La enfermedad te humilla, también la incomprensión de muchas personas, que no saben, no conocen, pero juzgan y dicen cosas inconvenientes. Pero la meditación en la pasión del Señor me acerca más a él, puesto que hago consciente que él ha pasado por todo esto -y más- antes que yo. La oración me mantiene permanentemente en la unión con Jesucristo. Sabemos que la enfermedad es terminal, pero, al final, sé que me encontraré con el que es el Amor, con el que es la Luz y la Paz; y eso conforta... y no poco. La Eucaristía es alimento, es vida eterna, es felicidad y presencia; celebrarla es un verdadero privilegio para mí.

¿Que le dirías a aquellos enfermos que acaban de enterarse de que tienen una enfermedad y que tiene que seguir un tratamiento largo y, a veces, incierto?

Les diría que, aunque ellos no los conozcan, casi todo el mundo carga con cruces pesadas. Que ellos no son más desdichados que los otros. Y que, sobre todo, decidan que van a ser felices, puesto que solo puede ser feliz quien decide serlo. Y, por supuesto, si es gente de fe, que se mire en Cristo y que se agarre a él.

Reflexión del papa Francisco

Diez pautas a la luz de la exhortación 'Christus vivit'



El Papa reflexiona sobre la educación en familia.

■ Tras la charla pronunciada por D. Juan Sebastián al Clero diocesano, con motivo de la fiesta de San Juan de Ávila, el pasado 10 de mayo en Tramacastilla de Tena, sobre la exhortación del papa Francisco "Christus vivit", ofrecemos diez pautas para el discernimiento de la vocación y reflexionar sobre la educación en familia para facilitar a los hijos el proceso de discernimiento de la vocación.

1. La **familia es el ámbito privilegiado** para escuchar la llamada del Señor y para aprender a responderle con generosidad, porque –explican– “es el ámbito en que uno es ama-

do por sí mismo, no por lo que produce o por lo que tiene”.

2. Señalan como “un aspecto esencial” la **educación en la fe**. En familia es donde mejor se aprende la relación con Jesucristo vivo, “el miembro más importante de la familia, a quien se consultan los temas importantes, se le confían todas las situaciones, a quien se le pide perdón cuando hemos fallado”. Por eso animan a rezar en familia y a participar en los sacramentos.
3. Invitan a cuidar la **formación en las virtudes** “para que los llamados puedan dar su sí generoso al Se-

ñor y mantenerse fieles a este sí”. Entre estas virtudes, destacan la fortaleza, “para poder ir contrarriente frente a la sociedad del bienestar”. En esta formación se incluye “la afectividad y la sexualidad en el ámbito más amplio del amor verdadero”.

4. Frente al zapping constante, navegar en dos o tres pantallas simultáneamente e interactuar al mismo tiempo en diferentes escenarios virtuales, exhortan a vivir la **experiencia de encuentro con Cristo**, “escuchar su Palabra y a reconocer su voz por medio del discernimiento”, abierto a la posibilidad de consagrarse a Dios en el sacerdocio o en la vida consagrada.
5. También aconsejan a los padres tener muy presente en la **formación de sus hijos** que “no somos dueños del don sino sus administradores cuidadosos”.
6. Los padres deben **enseñar a sus hijos**, precisan, “a **reconocerse como don**” y acompañarlos en el discernimiento, “pero no tomar las decisiones por ellos”.
7. Una clave muy importante que debe tenerse presente es **considerar la vida como ofrenda**. Inculcar que “yo soy una misión en esta tierra, y para eso estoy en este mundo”.
8. **Forjar a los hijos en la caridad** es otra de las pautas que señalan los obispos

porque “la familia no es una célula aislada en sí misma, a la que no importa lo que sucede alrededor. Esta dimensión caritativa empieza en la familia ampliada, cuidando especialmente a los abuelos y a los mayores, pero debe estar abierta a las necesidades de los demás”.

9. Como no se puede amar lo que no se conoce, otra propuesta es **fomentar el conocimiento de las diversas vocaciones** e instaurar una cultura vocacional. Lamentan que familias cristianas “se opongan a la vocación de sus hijos al sacerdocio o a la vida consagrada o que les pidan que prioricen su futuro profesional, postergando la llamada del Señor”. En cuanto a la vocación al matrimonio, “no hay nada más estimulante para los hijos que ver a los propios padres vivir el matrimonio y la familia como una misión, con felicidad y paciencia, a pesar de las dificultades, los momentos tristes y las pruebas».
10. Además, indican, como Iglesia, “**tenemos la misión de acompañar a las familias que viven en nuestras comunidades**”. Acercarse “a las familias que viven la marginación y la pobreza; tener muy presentes a las familias migrantes; no dejar a un lado a las familias que han sufrido la separación y el divorcio”.

Mes de mayo

■ Durante este mes damos a María un lugar especial en nuestra vida, no por la larga tradición que tiene la Iglesia o por las gracias especiales que se pueden obtener, sino porque María es nuestra Madre. Y lo hacemos porque la madre de

todos nosotros se preocupa e intercede hasta en los asuntos más insignificantes. en nuestras devociones particulares, en nuestras parroquias y, sobre todo, en nuestras ermitas y santuarios.

En la parroquia de la Catedral, a las 19 horas tiene lugar el Mes de Mayo, Mes de María,

con el rezo del Santo Rosario, el ejercicio del Mes de Mayo, exposición del Santísimo y Eucaristía.

Con motivo de la Pascua del Enfermo, el día 9 tuvo lugar una catequesis en la Capilla de Santa Orosia, a las 20 horas y el domingo 14, la misa de las 13 horas se celebrará con esta intención.

